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束の間の秋でしたが・・ 

～１ ・２ 年生の生活科の様子から～ 
校長 宇都宮 義彰 

２０２３年も残すところ一か月あまりになりました。２学期は，運動会をはじめとする学校行事，
バザーといったＰＴＡ行事がたくさんありました。様々な体験活動に子供たちは目を輝かせていま
した。バザーにおきましては，文化部の皆様を中心に御協力いただき，誠にありがとうございまし
た。 
ところで，先月の学校だよりのあいさつで「秋を満喫しましょう」と述べました。しかし，今年

は，秋をほとんど感じることもなく冬を迎えてしまったように思えます。１３日の朝にコミュニテ
ィーのＭ会長と一緒に立哨しながら，「昨日まで冷房をつけていたのに，今日は手袋が必要」などと
会話をしていました。ここまで急激な気温の変化を私は体験したことがありません。そのような中
でも，子供たちは元気に登校していました。 
僅かしかなかった秋ですが，子供たちは秋を実感できたようです。１・２年生は，生活科で１学

期に植えたサツマイモの収穫，秋の植物探しと昆虫探しを楽しみました。サツマイモの収穫では，
猛暑の影響なのかわかりませんが，ほとんどが小さく，大きいものは極少数でした。ピンポン球く
らいの大きさしかないイモを見つけては「先生，あったよ。」とはしゃぐ子供たちに，心が癒やされ
るのを感じました。 
収穫が終わって数日後，落ち葉を集めての「焼きいも大会」。たき火の煙で

涙を流しながら，焼けるのを今か今かと待っていました。たき火で焼きいも
ができることを知らない子供がほとんどでしたので，よい経験ができました。
さらにそれから数日後，今度は「大学いも作り」を体験しました。できあが
った大学いもを職員室へ持ってきてくれました。お世辞抜きで，本格的でお
いしい大学いもができたので，驚きました。「ごちそうさま，本当においしか
った。」と２年生に声をかけると，満面の笑みを返してくれました。 
また，虫探しの学習では，数日間カマキリを飼育していました。熱心に世

話をしたところ，たまごを産むところまで観察できました。急激に寒くなり，産卵も終え，動きが
鈍くなったので，自然に帰しました。子供たちが「ありがとう」や「元気でいてね」などの声をか
けていました。しかし，子供たちはカマキリの寿命について知りません。そこで担任が子供たちへ，
カマキリの寿命について話をしていました。約半年の寿命であること，子孫をつないでいるという
ことについて話していました。子供たちも生き物の生命について少しは感じることができたのでは
ないでしょうか。これらのように秋ならではの体験をしたことで，四季や日本の生活様式を感じて
くれることを願っています。 
最後になりますが，２学期も終盤ではありますが，持久走大会など今後も行事を予定しておりま

す。厳しく寒い時期を迎えますので，御自愛いただくとともに，今後も学校教育活動への御理解・
御協力を賜りますよう，お願い申し上げます。 

地域が育む「かごしまの教育」県民週間 

  11月１日(水)～７日（火）は，地域が育む「かごし

まの教育」県民週間でした。期間中は，自由参観日と

なっていました。また，２日(木)は，「心の教育の日」

で，４校時に全学級で道徳の授業を行いました。御多

用の中，多数の保護者の皆様の御参観，ありがとうご

ざいました。今後もよろしくお願いします。 

 

いよいよ始まりました【長浜小波濤太鼓練習】 

 11月２日(木)から長浜小波濤太鼓の練習が始まりま
した。長浜小波濤太鼓は，２月の学習発表会で披露し
ます。発表に向けて練習を頑張っていきます。 
 波濤太鼓は，今年度も４年生以上が基本的に練習し
ていきます（３年生は体験・見学）。 
 子供たちの元気のよい，勢いのある波濤太鼓をぜひ
楽しみにしてください。 

  

 

 

授業参観の様子 

給食試食会もあり

ました☆ 

 

http://www.edu.satsumasendai.jp/nagahama-e/


認知症について学ぶ【認知症スクールサポート授業】 
10月 18日(水)に，保健師のＭ先生を講師にお招きし

て，認知症に関する授業をしていただきました。 

授業の中では，「認知症とはどのようなものなのか？」

や，「認知症の方への接し方」などについて，講話をい

ただきました。 

Ｍ先生が保健師として勤められているときの経験を

交えた講話に子供たちも真剣に聞いていました。 

すばらしい演奏でした！【なかよし音楽会】 
10 月 31 日(火)になかよし音楽会が行われました。 
長浜小は，合唱「たいようのサンバ」，合奏「リメン

バー・ミー」を発表しました。合唱は，元気のある歌
声や踊りを交えた演奏が海星中学校の体育館に響きま
した。合奏も一人一人がしっかりと役割を果たし，素
晴らしい合奏になりましたね。 
芸術の秋にふさわしい立派な，なかよし音楽会にな

りました。 

親子で歩こう会！ 
 10月 21日（土）に PTA保体部主催の「親子で歩こう
会」がありました。長浜小・かのこ幼稚園の保護者と子
供たち，そして，担任の先生たちと一緒に緑地公園から
かのこ幼稚園を往復しました。秋風の気持ちよい絶好の
歩こう会日和になりました。みんな完歩することができ
ました。まさに「運動の秋」でしたね。 

五大栄養素を学習しました【食に関する指導５・６年】 
11月 13日(月)に栄養教諭の中塚先生をお招きして，

５・６年生に食に関する指導をしていただきました。  
学習内容は「献立の立て方について」でした。給食の材
料などから，食事の栄養バランスを考えたりしました。
子供たちは，栄養バランスの大切さを学習することがで
きました。 
中塚先生，ありがとうございました。 
 

中学校との交流授業（小中一貫教育） 
小中一貫教育の取組の一つに交流授業があります。

今回は，中学校の体育担当の苑田先生
に来ていただき，3,4年生の子供たちと
一緒に体育の授業をしました，柔軟性
を高める運動や，マット運動などにつ
いて御指導をいただきました。子供た
ちもとても楽しそうに授業を受けてい
ました。 

サツマイモおいしいな☆【1,2 年 生活科】 
 1,2年生の生活科でサツマイモを焼いて食べました。
サツマイモを焼くためのたき火は校長先生が準備をし
ました。 
 サツマイモは長浜小学校の 1,2 年生が育てたサツマ
イモです。子供たちも，とても楽しみにしている様子
でした。 
 たき火で焼いたサツマイモはとてもやわらかくてお
いしかったです。とても思い出に残るサツマイモ焼き
でしたね。 

おめでとうございます！【受賞者紹介】 
〈まごころ児童絵画展〉 
いろどり賞 ２年 N・Hさん 
〈夢絵画コンクール〉 
佳作    ２年 N・Hさん 

★    の行事予定★ 
１日(金)…持久走大会試走 

     親児（おやじ）の会 

５日(火)…持久走大会試走予備日 

６日(水)…学級 PTA，学校保健委員会 

９日(土)…持久走大会 

１０日(日)…助八古道を歩こう会 

１２日(火)…かのこゆり号 

２２日(金)…終業式 

２８日(木)…仕事納め 

※ 校内人権週間   １２月１日（金）～ ７日（木） 

※ 家庭学習・生活リズム強調週間 

           １２月４日（月）～１０日（日） 

※ 清掃強調週間 

           １２月４日（月）～ ８日（金） 

体力アップ！チャレンジかごしまランキングに載りました 

 「レッツ短縄跳び」の部門で鹿児島県第９位に入り
ました。とてもすごい記録だと思います。引き続き体
力アップ目指して頑張っていきます。 

秋の一日遠足 
 10月 27日（金）に１～４年生で秋の一日遠足があり
ました。バスに乗り，鳥の巣展望台から甑大橋を見学し
たり，長目の浜を見学し
たりしました。 
 上甑レクリエーション
村での昼休みは，みんな
で楽しく遊ぶことができ
ました。思い出に残る一
日となりました。 

 

波濤太鼓練習 

７日（木） 

12日（火） 

18日（月） 

 この３日間
は放課後に練
習します。下校
時刻に御注意
ください。 

みんなでスタート！ みんな完歩しました！ 

校長先生のたき火で 早く焼けないかな～？ 焼き芋おいしい～！ 

鳥の巣展望台にて 
みんなで集合写真 


